

Jeudi 6 juin 2024

Parlement cantonal vaudois - Lausanne

L'ÉLÉMENT MIGRATOIRE DANS LE CONTEXTE DE LA VIOLENCE DOMESTIQUE



Rebecca Ruiz

Conseillère d'Etat (PS) depuis 2019, Rebecca Ruiz est en charge du Département de la santé et de l'action sociale. Titulaire d'une licence en sciences sociales, puis d'un master en criminologie de l'Université de Lausanne, elle est entrée en politique à l'âge de 19 ans. Elle a successivement siégé au Conseil communal de Lausanne, au Grand conseil vaudois et au Conseil national avant d'être élue à l'exécutif du Canton.



Maribel Rodriguez

Maribel Rodriguez dirige le Bureau vaudois de l'égalité entre les femmes et les hommes depuis 2017.

Titulaire d'une licence et d'une maîtrise en sciences sociales, elle a travaillé 17 ans dans le domaine de la coopération au développement, d'abord au Guatemala, puis au sein du Programme des Nations Unies pour le Développement, à Cuba, et comme spécialiste genre et développement durable pour l'Amérique latine. Elle a dirigé pendant plus de 6 ans le programme de politiques publiques dans le Centre d'Études sur l'Amérique latine et la coopération basé à Madrid. Enfin, elle a dirigé la Fédération genevoise de coopération de 2013 à 2017.



Sarah Progin-Theuerkauf

Sarah Progin-Theuerkauf est professeure de droit européen et de droit des migrations à l'Université de Fribourg depuis 2009. Elle est membre de la direction du Centre de droit des migrations, de l'Institut de droit européen, de l'Institut interdisciplinaire d'éthique et des droits de l'homme, du Centre d'études européennes et du Centre Suisse Islam et Société. De plus, elle est co-titulaire de la Chaire UNESCO pour les droits de l'homme et la démocratie. Ses domaines de recherche et d'enseignement sont le droit d'asile et des réfugiés, le droit des étrangers, les droits humains, le droit du marché intérieur de l'UE et les relations bilatérales entre la Suisse et l'UE. Depuis février 2024, Sarah Progin-Theuerkauf est vice-rectrice de l'Université de Fribourg, responsable du dicastère « Affaires juridiques, ressources humaines et alumni ».



Gaétan Baeriswyl

Titulaire d'un Bachelor ès Lettres et d'un Brevet fédéral de policier, Gaétan Baeriswyl a débuté son activité professionnelle en tant qu'inspecteur à la police de sûreté vaudoise. Plusieurs années au contact des victimes notamment dans les domaines de la prostitution et de l'exploitation l'ont convaincu de l'utilité du travail en réseau dans le soutien des populations vulnérables. Il œuvre depuis 2023 dans le réseau de la violence domestique, en tant que chargé de missions au sein du Service de la population du Canton de Vaud.



Chloé Maire

Chloé Maire est travailleuse sociale et mandataire en droit des étrangers à La Fraternité, le service social pour les immigré·e·s du CSP Vaud, depuis près de 20 ans. La Fraternité offre des consultations individuelles gratuites, notamment aux personnes migrantes victimes de violences conjugales ayant obtenu leur autorisation de séjour par regroupement familial ou n'ayant pas de permis de séjour. Elle les accompagne tant dans la défense de leur droit de séjour que de leur intégration sociale. Elle est également membre de la Commission LAVI du canton de Vaud et du groupe de travail romand « Femmes migrantes & violences conjugales » avec qui elle défend collectivement ces personnes par des actions de lobby, notamment auprès des membres du Conseil national, de différents comités de l'ONU et du GREVIO, dans l'objectif d'améliorer leurs droits.



Felicia Dutray

Felicia Dutray est actuellement psychiatre-psychothérapeute et médecin responsable à la Consultation Psychothérapeutique pour Migrant·e·s d'Appartenances-Vaud. Après ses études de médecine à Vienne et Paris, elle est partie au Sénégal, pour un travail de recherche sur la médecine traditionnelle en pays seereer. Elle a travaillé avec Marie Rose Moro à la consultation transculturelle à l'hôpital Avicenne, avec Cécile Rousseau à Montréal et en Alsace dans une équipe dédiée à la thématique « psychiatrie et précarité ».



Mike Mottl

Mike Mottl est directeur du *mannebüro züri* et conseiller pour hommes depuis le 1er janvier 2014. Animateur socioculturel HES, il a travaillé de nombreuses années avec des enfants et des jeunes et il accorde une importance particulière aux questions de genre. Sa thèse de Master, en 2015, portait sur le thème « Le football comme instance de socialisation masculine ».

Depuis 1989, le *mannebüro züri* propose pour les hommes, avec succès, des consultations en matière de violence, de sexologie et dans les cas de situations de séparation ou de divorce conflictuels. En outre, dans le cadre de la loi sur la protection contre la violence du canton de Zürich, le *mannebüro züri* mène depuis 2007 des entretiens avec les personnes à risque. En 2023, 700 hommes ont été conseillé, sept hommes y travaillent à temps partiel et huit consultants interculturels sur appel depuis 2022.



Sylvie Durrer

Sylvie Durrer est directrice du Bureau fédéral de l'égalité entre femmes et hommes (BFEG) depuis 2011. Le BFEG est particulièrement impliqué dans les domaines suivants : égalité dans le droit et dans la vie professionnelle, lutte contre l'inégalité salariale, la violence envers les femmes et la violence domestique. Depuis 2024, le BFEG est aussi en charge des questions LGBTI.

Par ailleurs, elle assure la vice-présidence de la Conférence suisse des délégué·e·s à l'égalité. Active sur la scène internationale, elle est membre régulière de la délégation suisse à la Commission de la condition de la femme de l'ONU et préside le Groupe de travail sur l'intégration de la problématique femmes-hommes et la gouvernance de l'OCDE. Enfin, elle est membre du Comité directeur de la Coalition internationale pour l'égalité salariale (EPIC), initiative lancée par l'OIT, ONU Femmes et l'OCDE.